

Fotos: Graaibo, Lopez Maule



Desfila el comandante de Batallón, capitán de corbeta Bernardo Sepúlveda, junto a estandartes.



La presentación de la primera compañía de la Tercera Zona Naval.



El jefe de las Fuerzas, capitán de fragata Sebastián Villarroel Hausdorf y su Plana Mayor.



El teniente primero Francisco Miller Luttecke.



Sección del Destacamento de Infantería de Marina.

En su alocución en homenaje a la Glorias Navales

Jefe de la Tercera Zona Naval llamó a reforzar la educación oceánica

» Para que niños y jóvenes valoren su riqueza y se preparen para vivir y desarrollarse en un ambiente marítimo.

Un llamado a reforzar la educación oceánica desde los primeros niveles escolares hasta la formación técnica y universitaria, formuló el contraalmirante Jorge Castillo Puentes, comandante en jefe de la Tercera Zona Naval, en su discurso en conmemoración del 146º aniversario del Combate Naval de Iquique y Punta Gruesa, pronunciado en el acto central realizado este miércoles 21 de mayo en la Plaza de Armas Benjamín Muñoz Gamero de Punta Arenas.

"Miramos el futuro con esperanza. Vemos la implementación de la Política Oceánica Nacional como un hito inédito en nuestra historia reciente. Se trata de un paso significativo del Estado para consolidar al Océano Pacífico como uno de los pilares del desarrollo nacional, promover su uso sustentable, monitorear áreas marinas protegidas y preservar sus valiosos recursos, lo que sin duda tendrá un amplio impacto en nuestra región, considerando nuestras extensas aguas jurisdic-



El contraalmirante Jorge Castillo pronunció el discurso durante la ceremonia.

» "Somos una Armada que honra su historia y construye con decisión su futuro", planteó el contraalmirante Jorge Castillo

ciones", destacó en su alocución ante autoridades civiles, militares y público asistente.

Enseguida añadió que "uno de sus objetivos más transformadores es el de fomentar una conciencia oceánica en la ciudadanía, fortaleciendo el vínculo profundo entre los chilenos y el mar".

Y, sobre la marcha, enfatizó: "Necesitamos que nuestros niños y jóvenes crezcan con la mirada

puesta en el mar, comprendan sus dinámicas, valoren su riqueza y se preparen para vivir y desarrollarse en un ambiente marítimo".

En su discurso, el contraalmirante recordó la hazaña de Arturo Prat y sus hombres, que con valentía defendieron el honor de la Patria en las aguas de Iquique y Punta Gruesa, y sobre el actual quehacer institucional, subrayó que "en los últimos años hemos avanzado decididamente en la modernización de nuestras capacidades", valorando la Política Nacional Continua de Construcción Naval, cuya hito garantiza como política de Estado a largo plazo, que los buques que la Armada necesitará en el futuro, po-



A las 12,10 horas, se disparó la tradicional salva de los 21 cañonazos en la Plaza.



Quince clubes de cueca saludaron con un esquinazo folclórico a la Armada.

drán construirse en el territorio nacional. Fruto de este plan, fue la construcción del buque rompehielos Almirante Oscar Viel, que acaba de culminar exitosamente su primera Campaña Antártica.

Agradeció el rol de sus hombres y mujeres

El comandante en jefe de la Tercera Zona Naval, valoró el rol que cumplen sus dotaciones de hombres y mujeres, imbuidos de una profunda vocación de servicio a la Patria. "No nos cansaremos de expresar nuestra gratitud a las familias de todos los rincones del país que han confiado en nosotros al entregar a sus hijos e hijas para abrazar la vida del marino, en especial en las demandantes aguas de esta región".

Castillo Puentes cerró su discurso, señalando que la Región de Magallanes y la Antártica Chilena, y la nación toda, "podrá siempre contar con la Armada de Chile, la marina de todos los chilenos. Más de 200 años avalan este compromiso, que se reafirma día a día, en su silenciosa labor a lo largo de nuestras amplias áreas marítimas nacionales, orgullosos de nuestro pasado y trabajando inagotablemente por nuestra soberanía y seguridad, impulsando el desarrollo y protegiendo los intereses nacionales donde sea necesario".



La suboficial Elizabeth Martínez Villarroel recibió la condecoración por 30 años de servicio efectivo en la institución naval, de manos del delegado presidencial José Ruiz y el contraalmirante Jorge Castillo.



La sensación térmica bajo cero no fue obstáculo para que numeroso público se apostara en la Plaza de Armas.

A continuación, vino la salva de 21 cañonazos acompañada por el repique de campana, para seguir con el momento solemne en que autoridades civiles e instituciones armadas, proceden a depositar las ofrendas florales a un costado de la tribuna de honor, para posteriormente dar paso a la condecoración a una funcionaria por 30 años de servicio; el tradicional esquinazo folclórico con la participación de 15 clubes de cueca, y por último el desfile de honor. /LPA



Carabineros desfiló al mando del teniente Henry González Gómez.



La Cuarta Brigada Aérea se presentó con una compañía de formación a cargo del subteniente Jorge Leiva López.



Rinde honores a los héroes de Iquique, una compañía de formación de la Cuarta Brigada Acorazada Chorrillos del Ejército.



La banda insignia de la Tercera Zona Naval, al mando del suboficial Manuel Troncoso Zenoff.